



LAG Sozialarbeit an Schulen Brandenburg e. V., c/o §13 e.V., Friedrich-Engels-Str. 22, 14473 Potsdam

Unser Selbstverständnis

Die LAG Sozialarbeit an Schule Brandenburg e.V. ist ein Zusammenschluss von Schulsozialarbeiter_innen an Schulen im Land Brandenburg. Die LAG Sozialarbeit an Schulen Brandenburg wurde am 21.06.2014 gegründet.

Wir bündeln die Expertise der Fachkräfte und stellen diese anderen Institutionen, wie etwa dem Ministerium für Bildung, Jugend und Sport (MBSJ), dem Landesjugendamt, sowie Verbänden und Landesvertretungen zur Verfügung. Wir bieten Orientierung und sind die Interessenvertretung im Arbeitsfeld Sozialarbeit an Schule. Wir handeln nach den Interessen der Fachkräfte für Sozialarbeit an Schulen im Sinne der Kinder, Jugendlichen und jungen Erwachsenen, um deren Recht auf Förderung ihrer Entwicklung und auf Erziehung zu einer eigenverantwortlichen und gemeinschaftsfähigen Persönlichkeit zu gewährleisten.

Wir verstehen uns als starke Lobby, denn gemeinsames Handeln erzeugt größere Wirkung. Die LAG Sozialarbeit an Schulen in Brandenburg e.V. ist weder konfessionell, noch parteipolitisch gebunden und offen gegenüber allen in diesem Arbeitsfeld tätigen Fachkräften und Trägern.

Als Landesarbeitsgemeinschaft Sozialarbeit an Schulen Brandenburg e.V. leben wir durch unsere aktiven Mitglieder.

Was wir tun:

Gemeinsam gestalten:

- Die Mitglieder der LAG sind Praktizierende der Sozialarbeit an Schule in Brandenburg und Expert*innen für das Arbeitsfeld und seine aktuelle Situation in Brandenburg. Ausgehend von dieser Fachlichkeit gestalten wir aktiv, engagiert und kompetent die Weiterentwicklung unseres Arbeitsfeldes.
- Wir legen Wert auf nachhaltige und kontinuierliche Angebotsstruktur.
- Wir prägen das Bild von Sozialarbeit an Schulen im Land Brandenburg und vertreten einen flächendeckenden Ausbau.
- Wir unterstützen mit fachlicher Expertise die Gewinnung von gut geschulten Fachkräften für unser Arbeitsfeld und stehen Institutionen wie z.B. der Fachhochschule Potsdam in der Gestaltung von Ausbildungsgängen zur Sozialarbeit an Schule beratend zur Seite.

Zusammenarbeit und Vernetzung fördern

- Vernetzung und Kooperation zwischen Trägern der Kinder- und Jugendhilfe ist wichtig. Wir setzen uns für einen (über)regionalen Austausch und die Zusammenarbeit unserer Mitglieder ein. Wir kooperieren mit anderen Zusammenschlüssen und Institutionen, die für die Sozialarbeit an Schule relevant sind. Wir stehen im fachlichen Austausch mit bundesweiten Netzwerken der Sozialarbeit an Schule.



Qualität sichern / Weiterbildung fördern

- Gute fachliche Arbeit in überprüfbarer Qualität benötigt Orientierung an Standards.
- (Die LAG Sozialarbeit an Schule Brandenburg steht für Soziale Arbeit an Schulen, in der sozialpädagogische Fachkräfte auf Grundlage des Kinder- und Jugendhilfegesetzes (SGB VIII) arbeiten. Diese vereinbaren adressatenorientiert und partizipativ die Ziele und Methoden des Arbeitsfeldes). Lassen wir das so für uns??? Ich würde auf den Text in den Klammern verzichten
- Wir stehen für Soziale Arbeit an Schulen in der sich Träger und Schulen als Kooperationspartner auf Augenhöhe begegnen und selbstbestimmt die Grundzüge ihrer Zusammenarbeit festlegen.
- Wir bieten und vermitteln unseren Mitgliedern und allen im Arbeitsfeld Tätigen bedarfsgerechte Fort- und Weiterbildungen an und veranstalten regelmäßige Fachtage.
- Zu aktuellen, für die Schulsozialarbeit relevanten Themen, verfassen und veröffentlichen wir Stellungnahmen und bieten Arbeitshilfen für die Fachkräfte und beraten dazu bei Bedarf.
- Wir halten die Fachkräfte über aktuelle Entwicklungen, die das eigene Handlungsfeld betreffen, auf dem Laufenden.

Interessensvertretung

- Als Zusammenschluss vertreten wir als LAG das Arbeitsfeld Sozialarbeit an Schule im Rahmen der brandenburgischen Jugendhilfelandchaft auf fachpolitischer Ebene, vor Behörden und Institutionen, sowie auf der Bundesebene.
- Wir verfolgen kritisch politische Debatten und bringen uns aktiv in diese ein.
- Wir beteiligen uns an der fachlichen Diskussion über Sozialarbeit an Schule.
- Wir betreiben landesweite Öffentlichkeitsarbeit und Lobbyarbeit für die Sozialarbeit an Schule

